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“体感を通して育つ子どもの心” 

『仲間で遊べない』『自分優先、手加減せず』８年程前、子どもの『遊び』について

特集した新聞記事のタイトルです。「勝敗に強くこだわり､味方のミスを手厳しく批判

する子も目立つ。以前は、同じ仲間で繰り返し遊びながら、誰もが楽しく遊べるよう

に手加減したり、小さな子をかばうようにしたりして遊びの文化をつくってきた。遊

びが子どもたちの心を育ててきた。」１０年以上前から指摘されてきたことです。この

ことは、今の旭小の子どもたちにも言えます。子どもたちを取り巻く社会環境は急激

に変化しています。それは仕方がないことですが、その影響を一番大きく受けるのは、

思考力･判断力がまだまだ育っていない小さな子どもたちではないでしょうか。霊長類

研究の第一人者である京都大学総長の山極寿一氏はこんなことを言っています。「人

間はサルと違い、食物を仲間のところへ運んで一緒に食べるようになった。バラバラ

で食べるサルに対して人間は“共感力”を発達させ、家族を営み、さらに共同体を作

った。そうした歩みは、人間が言葉を獲得する以前のコミュニケーションがもたらし

たらしい。だから、現在でも言葉以前の交流が大切となる。例えば触覚。握手し、抱

き合うことが人間関係に好影響を与える。」ネット社会についていけない自分だから強

く感じるのかもしれませんが、今の子どもたちの大きな課題だと思います。コミュニ

ケーションツールがよく使えたからといって､コミュニケーション力や人間関係力が

身についているわけではありません。時には､その反対のこともあります。子どもの育

ちに関わることは、社会環境が変化したからしかたがないではなく、課題として意識

し対応していかなければいけません。  

幸いにも旭小学校には、“にじの森”“青空広場”があります。この学校へ来て、久

しぶりに大きなカタツムリやトノサマガエルを見ました。クロアゲハやオニヤンマも

見ました。“にじの森”には、コイやメダカだけではなくナマズもいる？  以前はタヌ

キも遊びに来ていました。授業参観の時、保護者から「旭小ではタヌキも飼っている

のですか。先程、見ました。」と言われ驚いたことがありました。最近は見なくなりま

したが本当にタヌキでした。旭小では、生きものに触れあう機会はたくさんあります。

自然とのふれあい体験を通して、多くのことを学び成長していける場があります。他

者（友達・自然）と関わることにより他者への気づきが生まれます。他者への気づき

や共感は自己への気づきにつながっていきます。“にじの森”“青空広場”での体験を

通して､いろいろなことを知り考えることができます。“青空広場”や“にじの森”は

旭小学校の今後の教育の中でも大きな位置を占めていくでしょう。ただ、ちょっと心

配なのは、最近子どもたちが楽しみにしている“ザリガニ”が“にじの森”に少なく

なってきたことです。（木村 修）  

陸上記録会  

 部員のみんなが頑張りました！  

 ５月２８日（木）、南グランドで市内小学校陸上  

記録会が行われました。どの子も自己記録更新のた  

めに、真剣に競技に取り組み、日頃の練習の成果を  

存分に発揮しました。また、陸上記録会練習には、  

 



８０人近い子が体力作り・健康作りのために参加しました。きっと、自分に挑戦する

こと、皆で協力することを学んでくれたことと思います。本当によく頑張ってくれま

した。応援ありがとうごうございました。＜入賞おめでとう＞  

○女子走り幅跳び   優勝 ３ｍ６４ｃｍ   松原叶佳さん 

○女子１０００ｍ走  ３位 ３分３２秒６９  栗原茉琳さん 

○男子走り高跳び   ３位 １ｍ２０ｃｍ    北洞尚太郞さん  

プール開き       いよいよ夏！ 待ちに待ったプール！  

６月１１日（月）から水泳の授業が始まりました。プール使用日は学年によって割り振

りされていますが、雨の日や水温の低い時、雷注意報が出ている時等は原則として入るこ

とはできません。ちょうど梅雨に入り、子どもたちも曇り空を見上げながらやきもきして

いる毎日です。また、季節の変わり目で体調がすぐれない子も見られます。朝の健康観察

をご家庭でもしっかりお願いいたします。【１年生はじめてのプールに入りました】 

 

 

 

 

 

 

 

 

通学路点検（危険箇所）  
ＰＴＡ生徒指導部よりお願いしました通学路点検の  

提出ありがとうございました。例年よりもたくさんの危  

険箇所を指摘していただきました。現地に出かけ、登下  

校の様子等を見ながら、１６カ所の改善要望を市の方に  

提出しました。ご協力ありがとうございました。  【危険箇所：アスカへの出入り口】  

授業参観 ありがとうございました 

２６日（木）２回目の授業公開を行いました。

今回もたくさんの保護者の皆様に参観していただ

きました。誠にありがとうございました。公開前

にはＰＴＡ保健厚生部が主催する「給食試食会」

もありました。定員４０名いっぱいの参加をいた

だきました。また公開後には、５年生の保護者を

対象に「林間学校説明会」も開催させていただき

ました。行き届かないところが多々あったと思い

ますが、お気づきの点がありましたら、アンケー

トにご記入の上、学校までお届けください。ご協

力お願いいたします。  

 

  

 

 



 


